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上工申贝（集团）股份有限公司
关于现金管理的进展公告

本公司董事会及全体董事保证公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述或
者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。

重要内容提示： 
本次现金管理的种类：中国工商银行股份有限公司（以下简称“工商银行”）

结构性存款产品。
本次现金管理金额：募集资金 10,000 万元。 
公司于 2022 年 4 月 28 日召开的第九届董事会第十次会议审议通过了《关于

对部分暂时闲置募集资金和自有资金进行现金管理的议案》，同意公司对暂时
闲置的募集资金不超过 7 亿元和自有资金不超过 1 亿元进行现金管理，投资于
安全性高、流动性好的产品（详见公司 2022 年 4 月 30 日在上海证券交易所等
指定媒体披露的 2022-013 号公告）。现将相关进展情况公告如下：

一、前期现金管理到期赎回情况

受托方名称 产品名称 金额及来源 产品期限
年化收
益率

实际收益（元）

中国工商银行股份
有限公司

中国工商银行挂钩汇率区
间累计型法人人民币结
构 性 存 款 产 品 - 专 户 型
2022 年第 006 期 E 款

募集资金 187 天 2.10% 1,077,222.47

上述产品购买情况详见公司于 2022 年 1 月 4 日披露的《关于现金管理的进
展公告》（公告编号：2022-001 号）。

二、本次现金管理概况
（一）现金管理目的
为提高资金使用效率，合理利用闲置资金，在不影响公司正常经营及募集资

金项目正常实施的情况下，公司利用暂时闲置募集资金购买保本型短期理财产
品，以增加公司收益，为公司和股东谋取较好的投资回报。

（二）本次现金管理金额及资金来源

本次进行现金管理的募集资金为 10,000 万元。
（三）募集资金的基本情况
经中国证券监督管理委员会《关于核准上工申贝（集团）股份有限公司非

公开发行股票的批复》（证监许可 [2020]2269 号文）核准，公司向 8 名特定
投资者以非公开发行股票的方式发行人民币普通股（A 股）164,576,880 股，
发行价格为每股 4.95 元，募集资金总额 814,655,556 元，扣除各项发行费用
共计 17,654,990.98 元（不含增值税进项税额）后，募集资金净额为人民币
797,000,565.02 元。以上募集资金已于 2021 年 8 月 30 日全部到位，全部存放
于经董事会批准开立的募集资金专项账户内，公司已会同保荐机构与各家银行
签署了募集资金三方监管协议。

由于募集资金投资项目建设需要一定周期，根据公司募集资金的使用计划，
公司的募集资金存在部分暂时闲置的情形。

（四）本次购买产品的基本情况
1. 本次募集资金现金管理购买产品的基本情况
本次募集资金购买的“中国工商银行挂钩汇率区间累计型法人人民币结构

性存款产品 - 专户型 2022 年第 275 期 M 款结构性存款产品”（产品代码：
22ZH275M），具体情况如下：

受
托方
名称

产品
类型

产品名称
金额

（万元）
预计年化收

益率
产品期限

收益
类型

是否构
成关联
交易

工商
银行

银行理
财产品

工商银行挂钩汇率区间
累计型法人人民币结构
性存款产品 - 专户型
2022 年第 275 期 M 款

10,000
最高：2.84%
最低：1.50%

2022 年 7 月 27
日至 2023 年 5

月 10 日
287 天

保本浮
动收益

型
否

（五）投资期限
本次现金管理在董事会授权的投资额度和期限内，使用募集资金的期限为

287 天。
三、审议程序
公司第九届董事会第十次会议和第九届监事会第九次会议分别审议通过了

《关于对部分暂时闲置募集资金和自有资金进行现金管理的议案》，同意公司
对暂时闲置的募集资金不超过 7 亿元和自有资金不超过 1 亿元进行现金管理，

使用期限自董事会审议通过之日起一年之内有效，在上述额度及有效期内，资
金可滚动使用。公司独立董事对上述事项进行了核查，发表了明确同意的意见。

四、本次现金管理受托方的情况 
本次现金管理受托方工商银行为股份制上市金融机构，与公司之间无关联关

系。
五、风险控制分析及风控措施
公司本次购买的为银行结构性存款产品，产品风险评级为极低风险产品，但

本结构性存款产品不等同于一般储蓄存款，存在政策风险、市场风险、流动性
风险、投资风险、再投资风险、信息传递风险、税收风险、不可抗力风险等。

公司本着维护股东和公司利益的原则，将风险防范放在首位，对投资理财产
品严格筛选、谨慎决策。公司购买的是本金保障的结构性存款产品，在上述投
资理财产品期间内，公司将与银行保持密切联系，及时分析和跟踪投资产品投
向、项目的进展情况，加强风险控制和监督，保障资金安全。公司监事会、独
立董事、董事会审计委员会有权对资金使用情况进行监督与检查，必要时可以
聘请专业机构进行审计。公司将严格根据相关规定，及时履行信息披露的义务。

六、对公司的影响
公司最近一年又一期的财务状况如下：

单位：元

项目 2022 年 3 月 31 日 2021 年 12 月 31 日

资产总额 5,522,886,954.41 5,436,627,872.44

负债总额 2,133,424,839.76 2,104,472,908.86

归属于上市公司股东的净资产 3,166,832,452.75 3,110,244,356.73

项目 2022 年 1-3 月 2021 年

经营活动产生的现金流量净额 -92,532,760.90 75,891,883.26

在确保公司日常经营和资金安全的前提下，公司对暂时闲置的募集资金适度
进行现金管理，不会影响公司募集资金项目和主营业务的正常开展。通过进行
适度的保本型现金管理，能获得一定的投资效益，能进一步提升公司整体业绩
水平，为公司股东谋取更多的投资回报。公司不存在负有大额负债同时购买大
额理财产品的情形。

公司本次使用募集资金进行现金管理的金额为 10,000 万元，占 2022 年一季
度末货币资金余额的 8.56%，不会对公司未来主营业务、财务状况、经营成果
和现金流量造成较大影响。公司购买的理财产品列入资产负债表中“交易性金
融资产”科目。

七、截至本公告日，公司最近十二个月使用募集资金委托理财的情况
单位：万元

序号 理财产品类型 实际投入金额 实际收回本金 实际收益
尚未收回
本金金额

1 银行理财产品 15,000 15,000 42.30 0

2 银行理财产品 10,000 10,000 60.00 0

3 银行理财产品 25,000 25,000 396.71 0

4 银行理财产品 20,000 20,000 196.77 0

5 银行理财产品 20,000 20,000 212.93 0

6 银行理财产品 10,000 10,000 107.72

7 银行理财产品 25,000 / / 25,000

8 银行理财产品 15,000 / / 15,000

9 银行理财产品 20,000 / / 20,000

10 银行理财产品 10,000 / / 10,000

合计 170,000 100,000 1,016.43 70,000

最近 12 个月内单日最高投入金额 70,000

最近 12 个月内单日最高投入金额 / 最近一年归属于母公司股
东的净资产（%）

22.51

最近 12 个月委托理财累计收益 / 最近一年归属于母公司股东
的净利润（%）

16.48

目前已使用的理财额度 70,000

尚未使用的理财额度 0

总理财额度 70,000

特此公告。
上工申贝（集团）股份有限公司董事会

二〇二二年七月二十八日
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海南自貿港 揚帆正遠航
全國政協委員、香港中華總商會副會長 張學修

英國反華組織 「香港監察」 2017年成
立，初期只是重於非議香港事務。創
辦人羅傑斯為了擴充組織勢力，不斷招
兵買馬，任命反華分子為組織的贊助
人。就這樣， 「香港監察」 憑廣闊的

人脈，成功滲透各種機構和建立傀儡組織，躍身成為
一股盤根錯節的 「反中」 勢力。

英國國會 「跨黨派香港小組」 就是一個例子。小組
於2020年宣稱對修例風波期間的 「警暴」 展開獨立調
查，實際上是假公濟私、未審先判。這項調查不但由
「香港監察」 的贊助人主導，更被揭發收受仇警組織
「重光團隊」 的秘密資助。在這樣的操作下，得出來

的報告自然是一大堆誹謗香港警察的失實指控。

香港動亂平息 重拾聲望
2021年成立的 「維吾爾法庭」 又是 「香港監察」 在

背後搞風搞雨。這個所謂調查和 「跨黨派香港小組」

的操作如出一轍，都是由 「香港監察」 的贊助人主
導。

此外， 「香港監察」 成員裴倫德有份創辦的 「對華
政策跨國議會聯盟」 ，又是任命了一班反華分子為聯席
主席。聯盟已在多國議會搞 「反中」 串聯，預料將會和
「香港監察」 沆瀣一氣，推動一系列的制華措施。

「香港監察」 集合各方反華勢力，想方設法搞亂香
港來打擊中國，當然他們的奸計必然統統以失敗告
終。事實上，香港已平息動亂，重拾昔日聲望。香港
去年獲評為全球最自由經濟體，法治水平獲世界銀行
評為亞洲第二，在《2022年世界競爭力年報》排名全
球第五，更在去年獲倫敦大學瑪麗皇后學院評為全球
三大最受歡迎仲裁地點。

如果香港未有及時止暴制亂、重回正軌，就會與這
些排名無緣。然而，反華勢力並沒有因此善罷甘休，
繼續想方設法打擊香港。總部設於巴黎的 「無國界記
者組織」 最近就被招攬入局。它在5月公布180個國

家和地區的世界新聞自由指數，香港的評分由去年的
第80位急跌至148位。

「無國界記者組織」 指稱《香港國安法》的條文含
糊，聲稱報道香港議題的記者無論身在何處都有違法
風險。它又在《蘋果日報》和《立場新聞》等媒體機
構倒閉的事情上大做文章。

「無國界記者組織」 報告失實
然而， 「無國界記者組織」 並沒有就有關媒體的停

辦作出任何解釋。在一個文明社會內，新聞工作者需
要以負責任的手法報道新聞，否則後果自負。那些停
辦的媒體有些散播假新聞來宣揚自己的政治立場，有
些以嘩眾取寵的報道手法來煽動公眾作亂，有些更促
請境外勢力破壞香港繁榮穩定，這些做法無疑已觸犯
法律。 「無國界記者組織」 的報告完全不提這些情
況。

「香港監察」 看中了 「無國界記者組織」 的宣傳價
值，並成功利用它來開闢一條新的反中亂港戰線。該
組織的英國幹事Azzurra Moores是一名新丁，急於成
名，被羅傑斯看上並受到其熱捧。 「香港監察」 因而
能夠影響 「無國界記者組織」 發表的報告。

就在 「無國界記者組織」 發表世界新聞自由指數前
一周， 「香港監察」 4 月 26 日於威斯敏斯特召開會
議，發布由羅傑斯撰寫的新聞自由報告。當時Azzur-
ra Moores也在場發言，宣稱香港的新聞自由下滑，
又呼籲英國與其他國家對香港實施制裁。Azzurra
Moores搶在指數發表前作出表態，可見她對香港心存
偏見。她當時是否代表 「無國界記者組織」 發言，無
從知悉，但可以肯定的是，她的反華立場鮮明，深受
羅傑斯欣賞，兩人其後在7月11日代表所屬機構在倫
敦共同主持 「香港新聞自由會議」 。

是次會議有兩名嘉賓列席，一名是前港台記者
Steve Wines，另一名則是流亡海外的羅冠聰，二人均
是仇視中國的死硬派。不出所料，會上各人發表的觀
點完全一致。

會議期間曾經有一幕小插曲。Azzurra Moores在會
上抨擊現任聯合國人權高級專員巴切萊特，指責她沒
有公開譴責中國當局 「侵犯新疆人權」 。巴切萊特之
所以沒有批評中國，是因為她親身到訪新疆，了解到
當地的人權狀況完全異於西方反華喉舌所描述的情
況。與會者沒有弄清事實，胡亂對巴切萊特口誅筆
伐，實在令人不齒。

如果 「無國界記者組織」 真心促進香港新聞自由，
就應該多方面進行客觀評估，以免自己被反華分子利
用。Azzurra Moores甘願受 「香港監察」 擺布，做出
各種嘩眾取寵的舉動，足以令 「無國界記者組織」 聲
譽受損。 「無國界記者組織」 有必要發聲明，敦促各
國媒體以負責任的方式報道新聞，這才是保護新聞自
由的正途。
（本文原文發表在英文《中國日報香港版》評論版

面）

前刑事檢控專員 江樂士

「無國界記者」勿為反華勢力作嫁衣

商界
心聲

7月25日，第二屆中國國際消費品博覽
會暨全球消費論壇開幕式在海南海口舉
行。打造國際旅遊消費品中心是海南自由
貿易港的重要支撐，消博會作為中國四大

國家級展會之一，是海南國際旅遊消費中心建設的突出
亮點。全國政協副主席梁振英在開幕演講中指出，堅持
開放合作，共同擴大全球貿易；堅持開放創新，共同復
蘇世界經濟；堅持開放包容，共同促進發展；堅持綠色
發展，共創自然向好的未來。香港一直以來作為國際金
融、航運、貿易中心，對海南自貿港的建設具有極大的
指導性意義，同時海南自貿港的建設對香港的投資者也
敞開大門，由此看來瓊港經濟合作未來將會成為國家經
濟發展乃至世界經濟發展的助推劑。

海南作為我國改革開放最大的經濟特區，具備了實
施全面深化改革和試驗更高水平開放政策的比較優
勢，具備了21世紀 「海上絲綢之路」 主要戰略支點的
區位優勢。雖說在改革開放初期海南經歷過 「房地產
泡沫」 、 「房地產爛尾」 以及金融信用危機，但此次
海南自貿港建設是習主席親自謀劃、親自部署、親自
推動的。只要改變思路、勇於創新、用好建設自由貿
易港這個歷史契機，把握國內國際市場大環境，海南
完全可以創造出無限大的發展空間。

自貿港發展的關鍵
發展為了人民，發展依靠人民。自海南自貿港提出

並落地的四年來，海南引進外來人才44.6萬人，佔本

土人口總量的5%。海南省政府推出的一系列人才引進
優惠政策吸引了大量的專業人才，給原本人才薄弱的
海南添磚加瓦。

海南物流方面基本依靠海運及空運，具備擁有多個
深水港的區位優勢，利於國內國際大宗商品的交匯運
輸。到 2025 年，海南將基本建成國際化物流設施體
系，基本形成通達全球、服務全國的海洋貿易運輸服
務網絡體系，基本建成國際航運樞紐和面向國內國際
「兩個市場」 和 「國家大倉庫」 。
優化營商環境是海南自貿港發展吸引外來資金流的

重點推手。海南省政府深化放管服，加快理順各項行
政審批的堵點、痛點、難點，持續優化營商環境，對
於非必要事項減少，下放審批。以優異的營商環境、
穩定的政策吸引投資。

封關運作準備工作是當前海南自由貿易港建設的頭
等大事。有序加快落實全島封關運作準備的工作任務
清單、項目清單和壓力測試清單。對標國際高標準經
貿規則，推動規則、規制、管理、標準等制度性開
放，逐步完善 「一線放開、二線管住」 各項管理制
度，健全 「五自由便利、一安全有序流動」 的政策制
度體系和監管模式，確保2025年如期封關運作。

習近平主席在2022年海南行講話中指出，貫徹新發
展理念，推動高質量發展是海南發展的根本出路。要
聚焦發展旅遊業、現代服務業、高新技術業、熱帶高
效農業，加快建設現代產業體系。加快科技體制機制
改革，加大科技創新和成果轉化力度。要突出路海統

籌、山海聯動、資源融通，推動城鄉區域協調發展。
要力破除各方面體制機制弊端，形成更大範圍、更
廣領域、更深層次對外開放格局。從習主席的講話內
容中可以看出，中央對海南自貿港建設重視，同時也
為海南自貿港發展指明航道。

瓊港合作未來可期
香港和海南合作由來已久，香港是海南利用外資主

要來源地，海南是香港最佳的國際和國內經貿夥伴之
一。2019年在海南省政協的牽頭下，成立了瓊港經濟
合作發展推進工作組。工作組的成立推動了重點項目
的合作，組織瓊港兩地開展合作交流，加強瓊港經濟
合作體系建設。兩地合作交流不斷升溫，2021年，海
南新設立外貿投資企業1936家，其中來自香港的企業
佔比43.8%；全年實際利用外資35.19億，其中港資佔
比77.2%。從數據中可見，海南自由貿易港的發展離
不開香港的支持與幫助，同時也表明，海南作為國內
外投資的新熱土，充滿了無限的機遇與前景。日後瓊
港合作將會是國家發展的重要一環，香港特區政府應
當積極與海南省政府加深交流合作，尋求新的發展契
機，謀劃創新產業合作，推動更大更強的發展態勢，
實現兩地之間同發展共進步。在港青年人可以大膽嘗
試到海南尋求創業就業機會，把握時代發展的契機，
利用海南省政府給予外來人才引進的優惠政策，將個
人發展與海南自貿港建設有機結合起來，為祖國發展
貢獻力量。

世 界 百 年
未 有 之 大 變
局 不 僅 疊 加
百 年 一 遇 新
冠 疫 情 全 球
大 流 行 ， 而
且 與 愈 發 威
脅 人 類 生 存
的 氣 候 變 化
相 交 織 。 氣
候 變 化 ， 表
現 為 全 球 大

部分地方極端氣候頻仍。極端氣
候既指高溫也指嚴寒以及暴雨或
乾旱成災。

當前，北半球普遍陷入酷暑，
熱浪席捲歐美。英國等多國已錄
得有氣象紀錄以來最高氣溫，我
國不少省市自治區和香港澳門特
別行政區也普遍發出高溫警報。

7月18日，聯合國秘書長古特
雷斯在德國柏林舉行的 「彼得斯
貝 格 氣 候 對 話 」 （Petersberg
Climate Dialogue，簡稱 PCD）
上發表視像演說，向出席的 40
國代表指出： 「地球上半數人類
正處於有洪水、乾旱、極端風暴
和山林大火威脅的危險地帶，沒
有國家能夠置身事外。然而，我
們仍在持續陷入對石化燃料的依
賴。」 他批評 「國際社會面臨這
場影響全球的危機，卻未能以多
邊社會方式合作應對。各國繼續
推諉塞責，而不是為我們共同未
來承擔責任」 。古特雷斯警告：

「我們正面臨抉擇：要麼集體行動，要麼集體自
殺。」 古特雷斯特別提及 「非洲、南亞和中、南美
洲的人死於極端天氣事件的風險是正常的15倍。這
種嚴重不公平狀況不能持續下去」 。

7月19日，世界氣象組織（WMO）與世界衛生組
織（WHO）舉行聯合記者會。WMO警告，當前肆
虐西歐的熱浪，將來會更頻繁出現，趨勢可能持續
到本世紀60年代。專家原先估計，英國要到2050年
才會出現攝氏40度高溫，而今提早了30年。

美西方是人類當前遭遇極端氣候的始作俑者。美
國以世界領袖自居，理應為人類應對氣候變化起表
率作用。然而，被拜登任命為其氣候變化事務特使
的約翰·克里（John Forbes Kerry）已被投閒置散。
拜登本人及其內閣成員和主要幕僚，集中精力對付
中俄。德國主辦了今年的 PCD，卻因為制裁俄羅
斯、大幅降低從俄進口石油而重新使用煤碳。人類
能否在地球繼續生存，竟然不如美國維護霸權、美
西方戰勝俄羅斯和遏制中國重要。無怪乎聯合國秘
書長大聲疾呼： 「我們正面臨抉擇：要麼集體行
動，要麼集體自殺。」

加快處理固體垃圾設施建設
當前酷熱氣候，暴露歐洲發達國家普遍基建落

後。在英國，破紀錄高溫令部分列車路軌過熱彎
曲、架空電纜發生故障，部分鐵路服務暫停。全球
各地鐵路普遍設計攝氏45度以下運作，英國的路軌
卻只能承受攝氏27度。英國高速公路和戰略道路主
要利用改良的瀝青鋪設，尚能適應攝氏60度以上，
其餘大多數道路是使用一般瀝青鋪設，攝氏50度就
開始軟化。但是，英國等一些西方國家忽略國內建
設，跟美國力圖打敗俄羅斯，配合美國全面遏制
中國。

香港的基建領先英國和西方許多國家，甚至走在美
國前頭。目前，香港氣候也趨於惡劣，但未至於極
端。然而，在應對氣候變化和保護環境方面，香港不
僅沒有驕傲的本錢，相反，存在亟需加快彌補的
「短板」 。
在國際大都市中，甚至與內地二線城市比較，

香港在處理固體垃圾上是落後的。至今，我們仍
以堆填為方法。香港現有3個堆填區，打鼓嶺的新
界東北堆填區、將軍澳的新界東南堆填區和屯門
稔灣的新界西堆填區，每年處理逾 500 萬噸垃圾。
特區政府估計到 2030 年 3 個堆填區都將達至飽
和。固體垃圾被焚化發電，是現代大都市處理固
體垃圾的通行辦法。特區第三屆政府有關政策局
局長承諾在其任期內興建焚化爐，卻未成行。特
區第四屆政府 2013 年決定，在毗鄰石鼓洲的人工
島建造第一期焚化爐。遭遇反中亂港政治團體挑
唆相關地區部分居民反對，包括提請司法覆核而
被延宕。儘管方案最終獲通過，但是，最快將於
2025年落成。

特區第六屆政府管治班子甫上任便展示有為有效
施政。最近，社會各界津津樂道行政長官果斷指
示路政署，退還對 2021 年國慶節元朗公路燈柱掛
國旗所收行政費和巡查費。相信以如此有為有效
的施政，固體垃圾焚化爐建造能夠加快。誠然，
固體垃圾焚化爐會產生有毒二噁英。因此，應對
氣候變化和保護環境的政策需要配套，加快加強
付諸實施。
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40%美國人有親友死於疫症40%美國人有親友死於疫症40%美國人有親友死於疫症

美國新冠肺炎疫情已奪去逾100萬條生命，相當

於全國人口的0.3%，比率倍多於香港；當地民調還

顯示，每十人就有四人因此承受喪失親友之痛。

不過，美國病歿及確診人數偏高，原因其實不一

而足。下期再續。

疫苗接種率相對偏低，乃美國死亡率高的主因之

一。只有70%的受訪者，表示打過至少一劑疫苗，

接種率遠低於香港的93%，其中，共和黨人的比率

低至58%，民主黨人亦僅84%。

民調機構YouGov於本月中旬訪問了1500名美國

成人，調查他們在疫情下的狀況與看法。被問及有

無認識的人死於疫症，多近40%表示有，其中

16%是家人、23%是密友，不難想像疫情在美國造

成多大悲痛。
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有，家人 有，密友 無 不想回應 整體 民主黨 共和黨

有無認識的人死於疫症？ 接種過至少一劑疫苗？
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